

Le poste exige donc certaines qualités essentielles. Le candidat doit avoir la dignité et l'intégrité d'un chef d'État (rang que tous les États membres lui reconnaissent), l'envergure et le courage d'un chef de gouvernement, l'habileté et la souplesse d'un ministre des Affaires étrangères, la fermeté et le raffinement d'un diplomate et, par-dessus tout, l'audace et la force de caractère d'un homme d'État. On comprend donc qu'il est difficile de proposer des candidats à un poste aussi exigeant et encore plus difficile de s'entendre sur le choix. Par conséquent, toutes les parties concernées ont poussé un soupir de soulagement lorsque le processus de sélection — qui avait nécessité quelques mois — a révélé sans équivoque que le candidat le mieux préparé pour entreprendre cette tâche était Perez de Cuellar.

### L'homme

Comme ce fut le cas de ses quatre prédécesseurs au début de leur mandat, le nouveau secrétaire général n'est pas très connu. Toutefois, quarante ans d'expérience en droit, en diplomatie et au service des Nations Unies l'ont préparé de façon idéale au poste qu'il occupe maintenant.

Né à Lima, le 19 janvier 1920, Xavier Perez de Cuellar a étudié les humanités au Collège des Jésuites à Lima et le droit à la faculté de droit de l'Université catholique du Pérou. Il fut nommé professeur de droit à l'Académie diplomatique du Pérou, et est l'auteur de deux ouvrages: *Reconnaissance des États et des gouvernements* et *Manuel de droit international*.

Perez de Cuellar est entré au ministère péruvien des Affaires étrangères en 1940. Il a assumé des postes dans les ambassades du Pérou en France, en Grande-Bretagne, en Bolivie et au Brésil avant de devenir ambassadeur en Suisse en 1964. Il a été nommé secrétaire général du ministère des Affaires étrangères en 1966 et est devenu le premier ambassadeur de son pays en Union soviétique en 1969; il était simultanément accrédité en Pologne.

La carrière de M. Perez de Cuellar a pris un tournant décisif en 1971, lorsqu'il a été nommé ambassadeur et représentant permanent du Pérou auprès des Nations Unies. Depuis, il est toujours resté associé à l'O.N.U. sauf pour une brève période où il a occupé le poste d'ambassadeur au Venezuela. Il a représenté son pays à l'Assemblée générale pendant quatre ans et concurremment au Conseil de Sécurité pendant deux ans; il était président du Conseil au moment de l'action militaire à Chypre en juillet 1974.

Pendant ce temps, il a également été élu président du Groupe des 77, titre qui en a fait le porte-parole non seulement de son pays, mais de l'ensemble du tiers-monde. C'est peut-être en partie en raison de ce rôle que Lima a été choisie pour accueillir, en août 1975, une grande conférence sur le développement industriel qui a mené à la décision de transformer l'Organisation des Nations Unies pour le développement industriel (O.N.U.D.I.) en une agence spécialisée des Nations Unies.

Un mois plus tard, soit en septembre 1975, le secrétaire général Kurt Waldheim demandait à M. Perez de Cuellar d'être son représentant spécial à Chypre avec le rang de sous-secrétaire général. Il réussit dans la tâche